

**Zeitschrift:** Générations : aînés  
**Herausgeber:** Société coopérative générations  
**Band:** 38 (2008)  
**Heft:** 2

**Rubrik:** Courier : la retraite à deux vitesses

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 30.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## La retraite à deux vitesses

Nous vivons actuellement une société de retraités à deux vitesses. Les deux tiers profitent de revenus confortables alors que les autres se contentent de l'AVS.

**J**'ai 64 ans, je suis divorcée et je dois bien calculer pour équilibrer mon budget. Heureusement, votre magazine fournit des conseils utiles. Les voyages proposés sont un peu chers ;

### Des fleurs... et des épines

J'en profite pour vous féliciter pour votre magazine, qui me plaît beaucoup, tant du point de vue journalistique que graphique. C'est toujours un plaisir de lire *Générations*.

Jean-Jacques Gallay,  
Reverolle

Encore merci pour votre éditorial du mois de décembre et pour votre merveilleuse revue.

Gérard Clerc,  
Le Locle

Votre revue ne me plaît pas du tout. Elle s'adresse à des retraités aisés. De plus, je n'apprécie pas l'inclusion d'un prospectus de La Poste. Pour quelles raisons faites-vous de la publicité pour des produits très chers que la plupart des personnes âgées ne pourront pas acheter ?

Evelyne Braunstein,  
Sion

il y a ceux qui peuvent se les payer et d'autres pas. Mais en Suisse, il y a encore beaucoup de choses à voir, il y a la nature et on y vit en paix. J'habite un village où l'on se dit encore bonjour et où on se donne un coup de main quand c'est nécessaire.

Pour ma part, je fais de la marche et de la raquette (c'est gratuit!), des photos et du jardinage et je suis en paix avec ma famille et mes enfants. Je peux vous affirmer que votre journal m'apporte beaucoup... Et que je le passe plus loin.

Elisabeth Wey, Villeret

### Riche ou pauvre ?

Au bénéfice d'une rente AVS depuis avril 2007, je suis stupéfaite d'apprendre qu'il faut avoir gagné 80 000 francs par année pour toucher la

rente maximale. Ma rente mensuelle se monte à 1750 francs et c'est mon seul revenu, car j'ai hérité une petite somme de mes parents ce qui m'a permis d'acheter un petit appartement. De ce fait, je n'ai pas droit aux prestations complémentaires.

En Suisse, il vaut mieux être très pauvre ou très riche. Si vous avez un peu de bien, vous êtes pénalisé.

Monique Colliard,  
Monthey

### Maquillages et CFF

A regarder les photos de maquillage, en pages 26 et 27 du numéro de novembre dernier, je me demande s'il n'y a pas eu inversion. Je trouve Anne-Marie, la romantique, plus jolie avant qu'après la séance de maquillage.

En outre, j'ai lu avec délectation l'article d'Anne Zirilli sur les wagons-cuisines des CFF. Mon père, qui était cantonnier sur les voies, les a bien connus. Je vais écrire aux CFF pour leur demander de ne pas les supprimer.

Alex Cornu, Payerne

### Gare au phylloxéra !

Je me permets de vous signaler une erreur dans la chronique Réflexions du pasteur Daniel Grivel parue en novembre. Il parle «des ravages du mildiou, qui avait dévasté le vignoble européen». Or, il s'agissait du phylloxéra. En qualité d'ancien vigneron de La Neuveville (né en 1922), je peux en parler en connaissance de cause.

Pierre Botteron-Frei,  
La Neuveville

**Le Burki nouveau est arrivé !** Parmi les quelque deux cents caricatures qui rappellent les grands événements de l'an passé, nous avons choisi de vous présenter celui qui illustre parfaitement la situation d'une majorité de retraités. *Burki 07*, Editions 24heures

